

高齢者

事例 空飛ぶ車椅子

三恵会（愛媛県） 〒792-0035 愛媛県新居浜市西の土居町2丁目8番12号 TEL 0897-33-4477

活動の概要

新居浜工業高校と連携して、工業高校の持つ技術・技能を生かし、中古の車椅子を修理・再生して、韓国を中心とするアジア諸国へ寄贈しております。また、韓国の福祉施設を訪問して、現地での車椅子修理ボランティア活動も行なっています。

三恵会は、車椅子の調達、修理した車椅子の寄贈先の選定、韓国訪問に係る調整等のコーディネーターの役を受け持っています。

法人の概要

新居浜市は、愛媛県東部に位置し、住友関連企業群を中心に、四国屈指の工業都市として発展を遂げて、愛媛県下第2の都市となっています。平成15年4月1日現在、人口は約12万8千人、高齢化率は約23%となっています。

三恵会は、昭和48年6月設立され、昭和49年4月より、新居浜市では初めての特別養護老人ホームを開設しました。その後、地域のニーズに応じて先駆的事業に取り組み、現在では、特別養護老人ホーム2か所、老人保健施設2か所、ケアハウス1か所、身体障害者療護施設2か所、保育所1か所等を経営しております。

●経営施設数…9

●法人全体の年間事業収入…2,757,000千円

●主な経営施設

特別養護老人ホーム

昭和49年設立 定員120名

保育所

昭和55年設立 定員120名

身体障害者療護施設

昭和55年設立 定員80名

老人保健施設

平成6年設立 定員100名

実施施設の概要

●施設名…きぼうの苑

●施設種別…特別養護老人ホーム
定員120名

施設の運営方針

「ゆったりとした安らぎが得られ」、「安心と信頼感をもって」、「何度も気軽に利用できる施設」を目指し、地域と共に歩む。

活動の内容

●寄贈国…韓国（148台）、台湾（2台）、モンゴル（7台）、スリランカ（6台）、タイ（5台）、インドネシア（2台）、マレーシア（1台）

●活動の頻度…車椅子の修理活動は年間を通じて行っています。
韓国の福祉施設訪問は、年1回で5日間（2施設訪問）

●年間延寄贈台数…平成12年度 40台
平成13年度 34台
平成14年度 56台
平成15年度 41台

(年間約42台)

●現在までの延寄贈台数…171台

●活動開始年…平成11年

■活動開始の背景（取り組みの経緯）

介護保険の導入を機会に、他の施設が行っていないサービスを提供する特色のある施設づくりと、地域から信頼される施設づくりを目指しました。社会の中でいかに役立つか。そのためには、社会福祉法人の業務とは別であるが、一般企業が行っている社会貢献活動を取り入れ、地域との連携を図り、地域からなくてはならない存在であると思っていただける施設でなければならぬと考えました。そんな折知ったのが、工業高校生が古くなって使われなくなった車椅子を修理して東南アジア等に贈っている空飛ぶ車椅子事業でした。そして、このようなすばらしい事業を愛媛の地でもやってみたいと思ったのが始まりでした。

■人材・資金面等での工夫、苦慮

車椅子の調達について、当初は新居浜市内の病院や福祉施設に呼びかけて集めましたが、数が集まらず、愛媛県社会福祉協議会に依頼して、県下の福祉施設に情報の提供を呼びかけてもらいました。

車椅子の収集については、当初は法人職員が各施設まで行って収集していましたが、途中から介護用品販売業者の協力が得られ、ボランティアで車椅子の収集をしてもらっています。

活動資金につきましては、国際ソロプチミストやロータリークラブ、NPO等に呼びかけて、直接新居浜工業高校へ資金の助成を頂いております。

■利用者の方、地域の反応

社会貢献の一環として、新居浜工業高校と連

携して空飛ぶ車椅子事業に取り組んできました。まだ十分使える車椅子でも粗大ゴミとして捨てられていく中で、世界には車椅子が買えなくて困っている人がたくさんいます。国際貢献、環境問題が問われている中、空飛ぶ車椅子事業が果たす役割は多大なものがあります。空飛ぶ車椅子＝新居浜工業高校、三恵会との認識が新居浜市民にも定着しており、市民活動として高い評価を受けております。また、近年盛んになっている韓国と新居浜市の国際交流事業のさきがけをつくったのもこの事業です。最近では、この事業を通して他の高校との連携も図られ、ボランティアの輪が益々大きくなっています。

■活動の成果、地域の影響、今後の課題

この事業は施設に直接利益をもたらすものではありませんが、市政だよりやテレビ、新聞等マスコミでこの事業が取り上げられた結果、施設の知名度も上がり、さらに、高齢化が進む中で、福祉ボランティア活動を通して次世代を担う青少年の育成に貢献していることに対しての理解が深まり、地域からの信頼度も高まりました。このことが、本来の法人の事業である社会福祉事業によい影響をもたらしております。



やすらぎの郷（全景）